

DOI: 10.18572/2221-3287-2022-2-5-7

# КОРРЕЛЯЦИЯ НАЛОГОВОЙ ПОЛИТИКИ С МЕРАМИ ПО ПРОТИВОДЕЙСТВИЮ КОРРУПЦИИ: ИСТОРИКО-ПРАВОВОЙ АСПЕКТ

Иванова Дарья Владимировна,  
аспирант кафедры истории государства и права  
Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА)  
darya.ivanova801@gmail.com

В статье рассматривается взаимосвязь коррупции и налоговой политики, проводимой государством. На основе анализа периода X–XIX вв. приводится позиция о возникновении налогового регулирования в ответ на факты коррупции. С другой стороны, приведены факты, подтверждающие распространение коррупции по мере развития налогового законодательства.

**Ключевые слова:** коррупция, взятка, укрупнение государственного аппарата, чиновник, должностное лицо, мера ответственности, налоги, налоговая политика, бюджет, казна.

## The Correlation between the Tax Policy and Corruption Combating Measures: A Historical Legal Aspect

Darya V. Ivanova  
Postgraduate Student of the Department of History of State and Law  
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)

The article considers the relationship between corruption and the tax policy pursued by the state. Based on the analysis of the period of the X–XIX century, the position on the emergence of tax regulation in response to the facts of corruption is given. On the other hand, there are facts confirming the spread of corruption as tax legislation develops.

**Keywords:** corruption, bribery, increase of the state apparatus, official, measure of responsibility, taxes, tax policy, budget, treasury.